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Cortes no Sistema S preocupam a Fecomércio

“E
sembleia Legislat iva da
Bahia (Alba) e na Câmara
Municipal  de Salvador
(CMS) o que mais nos pre-
ocupa e pode impactar for-
temente ao setor do co-
mércio de bens, serviços e
turismo é, sem dúvida o
que trata dos cortes no Sis-
tema “S” anunciados pelo
governo de Jair Bolsonaro,
bem antes dele assumir o
posto de Presidente da
República”.

A declaração é do pri-
meiro diretor secretário da
Fecomercio Bahia, Kelsor
Fernandes, que substituiu,
o presidente Carlos Andra-
deno lançamento da tercei-
ra edição da Agenda Políti-
ca e Legislativa do Comér-
cio de Bens, Serviços e Tu-
rismo da Bahia, elaborada
pela Fecomércio-BA. O lan-
çamento do documento,
nesta quinta-feira dia 26, no
Espaço Mário Cravo, 3º an-
dar da Casa do Comércio,
reuniu presidentes de sin-
dicatos, diretores e conse-
lheiros da Federação,
membros da Renalegis –
Rede Nacional de Assesso-

ntre os pro-
jetos de lei
em tramita-
ção no Con-
gresso Naci-
onal, na As-

Assunto foi discutido no lançamento da terceira edição da Agenda Política e Legislativa do Comércio de Bens, Serviços e Turismo da Bahia

LÍCIO FERREIRA
REPÓRTER

EVENTO
Um documento com os principais PLs que impactam no setor produtivo foi apresentado

res Legislativos da CNC e
parlamentares convidados.

Kelson Fernandes, que
também é presidente do
Sindicato de Habitação da
Bahia (Secovi-Bahia) disse:
“Infelizmente muitas pesso-
as não percebem que o Sis-
tema “S” é fundamental
para prestação de serviços
em prol de categorias me-
nos favorecidas da popula-
ção brasileira. Se mexerem,
com cortes, vai prejudicar
muito aos menos favoreci-
dos e aos comerciários de
baixa renda do que, a nós
próprios, empresários. Es-
tamos aqui para prestar
serviços.O empresariado
contribui para dar um pou-
co de retorno aos menos
favorecidos da sociedade
brasileira. E mexer com
isso, é tirar deles que já
tem muito pouco. E se fi-
zerem os cortes vão preju-
dicar ainda muito mais”, la-
menta.

DOCUMENTO
O documento da Feco-

mércio Bahia informa o po-
sicionamento da Federa-
ção a respeito dos princi-
pais projetos de lei (PLs),
nas três esferas do poder,
que impactam direta e in-
diretamente no ambiente
produtivo. “São proposições
legislativas relacionadas às
áreas econômica, traba-
lhista, consumerista, tribu-
tária e de meio ambiente”

informa o Assessor Legis-
lativo da instituição, o ad-
vogado Edmundo Bustani.

Elaborada pela Asses-
soria de Relações Instituci-
onais, a ‘Agenda Politica e
Legislativa’ destaca projetos
de lei a exemplo do PL
20233/2013, que concede
incentivos fiscais (Sandro
Regis / DEM) e do PL
22222/2017, do deputado
Marcell Moraes (PV), que
obriga o plantio de árvores

pelos empreendimentos
imobiliários. No âmbito fe-
deral, destaca-se a contra-
riedade aos projetos que
tendem a acabar com o Sis-
tema “S”, afetando direta-
mente o Sesc e o Senac.

POSICIONAMENTO
“Mais do que divulgar

nosso posicionamento pe-
rante os projetos de lei, a
Agenda é um documento
que auxilia os parlamenta-

res no rito legislativo, reu-
nindo dados e muita infor-
mação sobre o setor terci-
ário brasileiro, tão relevan-
te para a economia do Es-
tado e do País”, explica
Kelson Fernandes. O As-
sessor Legislativo, Eduar-
do Bustani informou, ain-
da, que a 3ª edição do do-
cumento está atualizada e
será distribuída gratuita-
mente aos parlamentares
baianos interessados.

“Na esfera federal, ex-
ceto o projeto de Lei 4447,
os seis outros da publica-
ção tratam do Sistema “S”.
Já na esfera estadual, o PL
21217/2015 obriga os esta-
belecimentos varejistas e
industrial a indicar o uso de
agrotóxicos nas embala-
gens dos produtos comer-
cializados, quando existe
uma legislação federal em
vigor. Caso ele venha ser
aprovado, as empresas que
desejarem aqui se instalar,
com certeza, deverão pro-
curar outros estados brasi-
leiros. Por último, mas nem
por isso menos importan-
te, na esfera municipal tem
o PL 627/2017 que obriga
os restaurantes e lancho-
netes a informarem se be-
bidas servidas são feitas de
polpa ou produto in natura”,
sintetiza Bustani.

PRESTÍGIO
No lançamento da

‘Agenda Política e Legislati-
va’ estavam presentes: o
vice-governador do Estado
da Bahia, João Leão, repre-
sentando o governador Rui
Costa; o senador Ângelo Co-
ronel, representando o pre-
sidente da Alba; a deputada
Maria Del Carmen (PT); o
presidente da Camara Mu-
nicipal de Salvador (CMS),
Geraldo Júnior, e o presiden-
te da Frente Parlamentar do
Setor Produtivo, deputado
Eduardo Salles (PP).
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SUBÚRBIO

Faz cinco anos que a
dona de casa Ludmila Mo-
reira, 31 anos, não sabe o
que é ter que sair de Fazen-
da Coutos, onde mora, para
ir ao Centro de Salvador bus-
car atendimentos relaciona-
dos ao Bolsa Família. Be-
neficiária do programa fede-
ral, ela conta que bastam 20
minutos a pé para chegar
até a Prefeitura-Bairro do
Subúrbio/Ilhas, em Paripe,
para fazer atualização ca-
dastral. Ludmila faz parte do
universo de mais de um mi-
lhão de atendimentos reali-
zados pela unidade, que foi
criada em 2014 e hoje abar-
ca mais de 100 tipos de ser-
viços públicos. O prefeito
ACM Neto esteve no local,
nesta quinta-feira (26), para
comemorar este número. 

Com direito a bolo come-
morativo e espaços itineran-
tes de saúde e assistência
social, o ato contou ainda
com a presença do secre-
tário de Articulação Comu-
nitária, Luiz Galvão, do ges-
tor da Prefeitura-Bairro Su-
búrbio/Ilhas, Alan Muniz,
além outras autoridades,
populares e imprensa.

“Fico emocionado de
poder participar desse mo-
mento, de presenciar essa
marca histórica de um mi-
lhão de atendimentos. Sal-
vador é muito grande. São
quase três milhões de pes-
soas e 163 bairros. Às ve-
zes  num bairro tem o equi-
valente a várias cidades. Tí-
nhamos ciência de que a
Prefeitura seria mais eficien-
te, ganharia em produtivida-

Prefeitura-bairro fez um milhão de atendimentos

BALANÇO
ACM Neto esteve no local para comemorar este número com a população
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de e teria melhor condição
de prestar ações que tocam
o dia a dia das pessoas
mudando a lógica dominan-
te ao levar a administração
para perto dos problemas.
Essa região sentia mais que
qualquer outra a ausência do
poder público”, disse o pre-
feito.

NÚMEROS
Diariamente, cerca de

700 solicitações são atendi-
das e encaminhadas na Pre-
feitura-Bairro do Subúrbio/
Ilhas. Só para se ter uma

ideia, de janeiro a setembro
deste ano, a unidade reali-
zou mais de 151 mil atendi-
mentos, sendo que o mês de
julho chegou a totalizar qua-
se 15 mil serviços ofertados.

Entre as maiores deman-
das registradas estão as
marcações de consulta e
exames, emissão do cartão
SUS e cadastramento para
o Bolsa Família. Há ainda
solicitações de limpeza,
tapa-buracos, podas de ár-
vore, serviços de iluminação
e uma gama de outros servi-
ços ofertados.

Vale destacar que a es-
trutura também soluciona
demandas de órgãos como
a Secretaria de Promoção
Social e Combate à Pobre-
za (Sempre), Secretaria de
Infraestrutura (Seinfra), De-
fesa Civil, Secretaria de Or-
dem Pública (Semop), Lim-
purb e Diretoria de Ações de
Proteção e Defesa do Con-
sumidor (Codecon). Parce-
rias com o Tribunal de Jus-
tiça da Bahia (TJ-BA), Jun-
ta Militar e INSS também
viabilizam a prestação de
serviços.

No Terminal
Rodoviário de Pituaçu,
em Salvador, a sexta
edição do Dia D da
Inclusão Profissional
atraiu, na manhã desta
quinta-feira (26),
centenas de pessoas
com deficiência
interessadas em uma
das 900 vagas de
emprego oferecidas por
mais de 60 empresas.
O mutirão segue até às
17h e para participar é
preciso levar RG, CPF,
comprovante de
residência atualizado e
Carteira de Trabalho.

A ação é um esforço
conjunto da Secretaria
do Trabalho, Emprego
Renda e Esporte (Setre)
e da Secretaria de
Justiça Direitos
Humanos e
Desenvolvimento Social
(SJDHDS) com apoio do
Ministério Público do
Trabalho,
Superintendência
Regional do Trabalho e
Instituto Nacional de
Seguridade Social
(INSS).

“Apesar de o Dia D
ter sido desarticulado
nacionalmente, o
Governo do Estado,
através da Setre, em
parceria com a SJDHDS
e outras entidades,
manteve o Dia D porque

OPORTUNIDADE

entendemos as
dificuldades econômicas
e desemprego no Brasil,
especialmente para as
pessoas com
deficiência ou aquelas
que foram reabilitadas
do INSS.

Nós construímos
esse dia porque aqui
nós vamos proporcionar
a relação direta dos
interessados com a
oportunidade do
mercado de trabalho”,
explicou o secretário da
Setre, Davidson
Magalhães.

O evento conta
também com o apoio do
Fundo de Amparo ao
Trabalhador (FAT),
Sistema Nacional de
Emprego (Sine) e
Sinebahia e integra as
atividades da Agenda
Bahia do Trabalho
Decente.

“É um dia
importante para a
sociedade para mostrar
que a pessoa com
deficiência é um
profissional como outro
qualquer e precisa de
oportunidade. A nossa
expectativa é que, até o
final do dia, novecentas
pessoas estejam com
seu emprego”,
acrescentou o titular da
SJDHDS, Carlos
Martins.

900 vagas de trabalho para
pessoas com deficiência

PRAIA

Selo Bandeira Azul é renovado mais uma vez em Ilha dos Frades
Situada na Ilha dos

Frades, a Ponta de
Nossa Senhora de
Guadalupe, bastante
famosa e frequentada
por turistas
principalmente durante o
Verão, teve o selo
Bandeira Azul renovado
mais uma vez pela
Foundation for
Environmental Education
(FEE). Esta é a quarta
renovação da honraria,
que certifica a qualidade
das principais praias ao
redor do mundo. 

A concessão do selo
se dá após avaliação de
requisitos de qualidade
socioambiental, como
segurança, qualidade da
água, gestão e
educação ambiental. Já
foram distribuídos mais
de 4.600 selos em todo

o planeta, sendo 3.500
somente para praias,
marinas e embarcações
turísticas, sendo
somente dez delas no
Brasil, entre cinco
localidades
contempladas. São elas
Prainha (RJ), Tombo
(Guarujá-SP),
Governador Celso
Ramos (SC) e uma praia
fluvial em Florianópolis
(SC), além do paraíso
soteropolitano.

Integrante do
território de Salvador, a
Ponta de Nossa Senhora
faz parte de uma Área
de Proteção Cultural e
Paisagística (APCP) e,
desde 1982, é Reserva
Ecológica. A localidade
possui belezas naturais
preservadas por força da
ação do projeto Baía

Viva, além da supervisão
da Secretaria Municipal
de Sustentabilidade,
Inovação e Resiliência
(Secis), que estuda a
implantação de um
parque natural na região.

Outras praias da
capital baiana estão na
mira da FEE e sendo
preparadas pelo município
para receber a certificação.
Ipitanga, Praia do
Flamengo e Stella Maris,
que serão requalificadas
pela Prefeitura, irão
reivindicar o selo.

MONUMENTOS
A Ilha dos Frades é

considerada um
verdadeiro reduto
ecológico, em razão de
manter uma vasta área de
Mata Atlântica. Entre os

monumentos históricos
da ilha, destacam-se as
ruínas da Igreja de Nossa
Senhora de Guadalupe,
construída no século
XVII; a Igreja Nossa
Senhora do Loreto,
erguida no século XVIII; a
Igreja Nossa Senhora do
Bom Parto; o Farol da
Ilha dos Frades; as
ruínas de um lazareto; e
o armazém de
quarentena de escravos.

Entre as praias
famosas, além da de
Ponta de Nossa
Senhora, estão Loreto,
Panamana,  Tobar e
Viração.  

HONRARIA
Foi concedida para a
Ponta de Nossa Senhora
de Guadalupe
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